
Попробовали алтайское
Делегация Алтайского края результативно поучаство-

вала в выставке «Весенняя продуктовая неделя. Продукты 
питания – 2022. Сельхозпродукты» в Тюмени.

Так, Алтайская продовольственная компания начнет 
пробные поставки в Тюменскую область подсолнечного 
масла «Алтайское натуральное». «Рикон» заключил пред-
варительный договор об отгрузке сыров «Косичка», «Для 
жарки», с кедровыми орехами.

Компания «АлтайПлод», которая занимается производ-
ством сухих киселей и морсов быстрого приготовления, 
планирует открыть в тюменском регионе две собственные 
точки продаж. А с «АПК Злата» договорились о поставках 
муки и круп – ячневой, перловой и гороховой.

Открыто 
лишь с одной стороны

С 30 марта Россия сняла ограничения на перемещение 
через сухопутную границу с Казахстаном и Монголией. 
Однако власти Казахстана пока не торопятся снимать 
ограничения.

Вопрос открытия казахстано-российской границы про-
комментировал заместитель премьер-министра Казахстана 
Ералы Тугжанов.

«Сейчас этот вопрос на повестке дня. Не только с Россией, 
но и со всеми приграничными странами. Главным факто-
ром остается неблагоприятная эпидситуация», – рассказал 
вице-премьер сетевому агентству Sputnik Казахстан.

По словам Тугжанова, в некоторых регионах страны и 
за рубежом сохраняется высокий уровень заболеваемости. 
Чиновник отметил, что в Китае, например, идет рост почти 
до 35%.

Сейчас жители Казахстана могут въезжать в Россию на 
машинах или автобусах, а вот россияне в Казахстан без ува-
жительных причин (смерть родственника, учеба, работа) 
– только самолетом.

Порфирий ТАМИН

Надзор и дозор 
Вопросы защиты населенных пунктов от природных 

пожаров и готовности к возможным весенним паводкам 
обсудили 5 апреля на совещании в Главном управлении 
МЧС России по Алтайскому краю.

В городах и районах края уже сформировано 64 временных 
пожарных поста. Всего для тушения ландшафтных пожаров 
предполагается задействовать до 8108 человек и 1683 единиц 
техники РСЧС региона.

Перед пожароопасным периодом необходимо восстано-
вить минерализованные полосы вдоль границ населенных 
пунктов и очистить территорию от мусора, горючих отходов, 
опавших листьев, растительности и сухой травы.

Кстати, 5 апреля прошел смотр готовности аэромобильной 
группировки Главного управления МЧС России по Алтай-
скому краю. Смотр проходил с выездом. Были проверены 
пожарно-техническое вооружение и имущество бойцов, 
исправность спецтехники, возможность отправки бойцов 
в составе отдельных групп и документация.

Дмитрий СЕРДОВ
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Благая весть
7 апреля православная 
церковь отмечает Бла-
говещение Пресвятой 
Богородицы.

Этот светлый праздник вхо-
дит в число двунадесятых и отмечается каждый 
год в один и тот же апрельский день. Название 
праздника – Благовещение – передает главный 
смысл связанного с ним события: возвещение 
Деве Марии благой вести о зачатии и рождении 
Ею Богомладенца Христа. Говорят, что в Благо-
вещение птица гнезда не вьет, девица косы не 
плетет, то есть всякая работа считается грехом.

Празднование Благовещения не отлагается 
даже в день Пасхи, если эти праздники совпа-
дают, а если это торжество приходится на дни 
поста, то пост ослабляется.

  КАЛЕНДАР� �АП� .
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«П»
Программа разработана для студентов тех-

никумов и колледжей. На выделенные сред-
ства приобретут учебное, мультимедийное 
и интерактивное оборудование, программное 
обеспечение, а также сделают капитальный 
ремонт помещений.
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Ветер западный 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Местами небольшой 

дождь.

-4о +1о

ночь

+5о +10о

день

+7о +12о +7о +9о

+6о +11о
день -3о +2о

ночь

Ветер северный, ночью 5-10 м/с, 
днем 3-8 м/с. Небольшие осадки 
в виде дождя и мокрого снега, 
гололедные явления, появление 
временного снежного покрова.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, ночью 
2-7 м/с, днем 5-10 м/с. Ночью 
преимущественно без осад-
ков, днем местами небольшой 
дождь, по югу умеренный 
дождь, утром с мокрым снегом.

8 апреля

9 апреля

Дальше – на лодке?
  ПАВОДОК .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Сливки с молока

«Страна» – одно из самых 
крупных многопрофильных 
хозяйств Рубцовского райо-
на, где кроме растениевод-
ства развивают молочное 
направление. В прошлом году 
от животноводства был 
получен доход более 60 млн 
рублей.
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Сейчас даже трудно представить, 

что несколько лет назад судьба молоч-
ного животноводства в этом хозяйстве 
висела на волоске. Произошла смена 
собственника, СПК «Страна Советов» 
был преобразован в ООО «Страна». Нуж-
но было доказать, что направление 
прибыльное и не станет обузой для 

предприятия, ориентированного на 
работу с зерновыми, зернобобовыми 
культурами и подсолнечником.

Своей самой большой профессио-
нальной удачей главный зоотехник 
«Страны» Тамара Черанёва считает 
сохранение животноводческого на-
правления. Остались и рабочие места, 
что очень важно в сельской местности.

(Окончание на 2 стр.)

Главный зоотехник Тамара Черанёва трудится 
в хозяйстве более 30 лет.

Зеленый сенаж закатывают 
в пленку.

Модернизированная ферма в Новониколаевке.Наталья Петровская – передовая доярка района.

По состоянию на утро 6 апреля 
из-за паводковой ситуации в крае 
перекрыты три региональные 
трассы.

Так, подъем талых вод привел к раз-
мыву дороги Новоегорьевское – Титовка 
– Новичиха с 35 по 36 километр в Новое-
горьевском районе, сообщает Госавтоин-
спекция региона.

Второе ограничение наложили на 
региональную трассу Аксёново – Анти-
пино – Бураново. В ведомстве уточнили, 
что речь идет об участке дороги с 12 по 
13 километр между селами Антипино и 
Бураново в Тогульском районе. В этом 
месте поток талой воды течет прямо через 
проезжую часть.

Кроме того, в настоящее время закрыт 
проезд по региональной трассе Алейск – 
Безголосово – К-13 из-за резкого подъема 
вод до уровня моста через реку Алей.

В опасных местах установлены соот-
ветствующие запрещающие знаки. От-
мечается, что ситуация находится под 
контролем, а движение восстановят после 
улучшения обстановки.

Проблему подтопления низменных 
территорий в период весеннего полово-
дья обсудили на совещании в Главном 
управлении МЧС России по Алтайскому 
краю. Прогнозируется, что в этом году 
вскрытие рек произойдет на 6–8 дней 
раньше обычного, например ледоход на 
Оби ожидают уже 9 апреля. Для предот-
вращения несчастных случаев на льду 
ведомство проводит ежедневные рейды 
по водным объектам региона.

По данным начальника алтайского 
МЧС генерал-майора внутренней служ-

бы Александра Макарова, в настоящее 
время подтопленных домов или объек-
тов экономики в крае нет. По его словам, 
обстановка спокойная, уровни рек ниже 
критических отметок, ожидается, что 
прибывание воды не превысит этих зна-
чений. По югу края на реках Алей и Ча-
рыш работают две оперативные группы 
и беспилотная авиация.

Узнать дополнительную информацию 

о состоянии проезда и сообщить о внеш-
татной ситуации можно по телефонам:

– дежурный КГКУ «Алтайавтодор»: 
(3852) 507-512, 8-800-222-3169;

– дежурный службы МЧС: 
(3852) 20-26-10;

– дежурный УГИБДД: 
(3852) 39-35-86;

– экстренная служба: 101, 112.
Никита ИВАНОВ

Специалисты надеются, что подобного масштаба паводка удастся избежать.
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Новый формат детского лагеря
Организацию летнего отдыха детей и под-
ростков рассмотрели на совещании с гла-
вами муниципальных районов, городских 
и муниципальных округов Алтайского края.

Новую модель в этом направлении представил глава 
Завьяловского района Николай Губерт. Планируется со-
здать межрайонный центр на базе действующего в райо-
не детского лагеря «Спутник». Он расположен по кромке 
Кулундинского ленточного бора между озерами Солёным 
и Кривым.

На 10 га земли можно построить современный центр 
отдыха на 400 человек.

Предполагается использовать возможности озера 
Соленого, в том числе и для грязелечения. Это позво-

лит совмещать отдых и лечение детей. На территории 
предусмотрены удобные пляжи, в зоне соснового бора –  
дорожки для прогулок, канатный городок, площадка 
для паркура, мини-стадион.

Губернатор Виктор Томенко поручил региональному 
Минобрнауки проработать этот проект.

Кстати, в  Алтайском крае с 2018 года ежегодно за-
городным лагерям предоставляется финансовая под-
держка из краевого бюджета. В 2022 году выделяется 
25 млн рублей. Запланирован ремонт в пяти краевых 
и семи муниципальных организациях. Здания заго-
родных объектов в Алтайском крае были построены 
начиная с 1930 по 1980 год, почти 70% из них нужда-
ются в ремонте.

Татьяна ПЕРВОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Поставки компьютерных 
комплектующих в Россию 
приостановлены. Рознич-
ные магазины распродают 
остатки, а коммерсанты 
пытаются навариться, 
торгуя привезенным не-
легально из Азии товаром. 
Владелец нескольких мага-
зинов техники из Барнаула 
Павел Жуков рассказал «Ал-
тайской правде», как сейчас 
выглядит рынок и смогут 
ли люди через полгода по-
зволить себе современный 
компьютер.

Чё�рноё и бёлоё
Еще до санкций в России было не 

так много дистрибьюторов, которые 
сотрудничают с производителями 
компьютерной техники, легально 
завозят процессоры и видеокарты 
в страну, а потом их перепродают. 
Один из них – «Мерлион», к которо-
му относятся розничные магазины 
техники «Ситилинк». Компания была 
основным поставщиком у многих ма-
газинов, как у крупных – наподобие 
сети DNS, так и у небольших.

– Из-за санкций некоторые ка-
тегории товаров завозить в Россию 
перестали. Например, процессоры 
мировых производителей INTEL 
и AMD. А это сердце любого компью-
тера. Теперь «железо» может попасть 
в нашу страну только обходными 
путями, на чем пытаются заработать 
некоторые коммерсанты. А магази-
нам ничего не остается, кроме как 
торговать остатками, – объясняет 
собеседник.

Комплектующие для персональ-
ных компьютеров (ПК) поступают 
в страну из Китая, Казахстана и 
других азиатских стан. Такая тех-
ника втридорога распродается че-
рез Интернет. Розничные магазины 
сделать так же не могут, потому что 
завезенную нелегально продукцию 

нельзя поставить на баланс и торго-
вать ею незаконно.

– Вопрос в том, сможем ли мы ли 
такое «железо» каким-то образом «от-
беливать», чтобы розница могла им 
торговать. Одна крупная сеть, не буду 
ее называть, как-то раз завезла про-
цессоры, оформленные как спички. 
И этими «спичками» был заставлен 
весь прилавок. Но это давняя исто-
рия. А сейчас другой возможности 
у магазинов, кажется, и вовсе нет. 
Я такой формат не поддерживаю 

и никогда таким не занимался, – 
улыбается предприниматель.

Цёны ракётои�  ввёрх
Можно ли со стороны государства 

легализовать такой ввоз из-за грани-
цы? Скорее, нет. Если вносить соот-
ветствующие изменения в законода-
тельство, то в розничных магазинах 
будут торговать паленым товаром 
и ни о каких гарантиях качества 
речи идти не сможет.

– Опять же, ввезенный незаконно 
товар может оказаться бракованным. 
И, купив его на условном «Авито», 
человек рискует попросту потерять 
свои деньги. Магазины так рабо-
тать не могут. Потому что именно 
они предоставляют гарантийные 
обязательства, а не поставщик или 
завод-производитель, – поясняет 
бизнесмен.

На этом фоне взлетел рынок подер-
жанного «железа», потому что неко-
торые магазины, особенно мелкие, 
не могут гарантировать ассортимент, 
а товар, который остался в наличии, 
существенно вырос в цене. Люди 
предпочитают сэкономить и купить 
б/у комплектующие.

– Цены – это вообще отдельная 
история. Их рост обоснован паде-
нием рубля, понимаю. Но когда дол-
лар стоит 120, цены одни, сегодня 
он упал до 90 рублей, а стоимость 

«железа» в некоторых сетевых мага-
зинах почему-то не снизилась. Как по 
мне, кто-то просто хочет навариться 
на панике и ажиотаже. Но это част-
ный случай, многие торговцы все же 
ориентируются на доллар. Отмечу, 
что в последнюю неделю прайс на 
комплектующие медленно, но все же 
падает, – подчеркивает Павел Жуков.

В среднем с февраля цены увели-
чились на 50–60%. При этом опера-
тивная память компьютеров подо-
рожала незначительно, а стоимость 
SSD-носителей и процессоров просто 
взлетела. Если раньше современный 
компьютер можно было собрать за 
60–80 тысяч рублей, то сейчас он 
обойдется почти в 150 тысяч. При 
этом все еще возможен дефицит 
комплектующих.

Компьютёры – нё коровы
– Сложно загадывать, что будет 

дальше. Я думаю, сейчас что-то про-
гнозировать не возьмется даже са-
мый отважный политолог. Но если 
ситуация кардинально не изменится, 
то, когда магазины распродадут свои 
запасы, есть риск, что, кроме как на 
«Авито», некоторые категории това-
ров купить будет невозможно, – раз-
мышляет предприниматель.

Другой аспект проблемы – поку-
пательная способность населения, 
которая стремительно снижается. 
При такой тенденции, даже если поя-
вится возможность легально постав-
лять технику из стран Азии, не факт, 
что процессоры и видеокарты, цены 
на которые могут достигать сотен 
тысяч, останутся востребованными.

– Наш магазин все еще рабо-
тает. Мы занимаемся ремонтом 
и сервисным обслуживанием, да 
и некоторое «железо» в наличии 
пока есть. Компьютеры – не коровы, 
есть не просят, поэтому продать их 
мы всегда успеем. Остается только 
порадоваться за людей, которые 
успели закупиться техникой до 
введения санкций, – резюмирует 
бизнесмен.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК .   НОВОСТИ .
Будет знаний море

Новую школу построят в Камне-на-Оби. Она будет рассчи-
тана на 825 ученических мест. Ее разместят на месте школы 
постройки 1937 года.

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко подписал 
постановление о включении образовательного учреждения  
в перечень проектов по строительству и реконструкции, а также 
капитальному ремонту социально значимых объектов.

Новая школа позволит снизить загруженность педагогов  
и в то же время повысить качество образования. На данный 
момент классы в старом здании переполнены, а школа рабо-
тает в две смены.

Кроме того, предусмотрены физкультурно-спортивная  
и хозяйственная территории, озеленение.

Начальник управления образования администрации Каменского 
района Оксана Иванова прокомментировала проект: «Современ-
ные требования к зданиям школ очень высокие. Ведь развитие 
предполагает индивидуальность, для воспитания которой важно 
особое культурно-общественное пространство. Школа как раз  
и есть то место, которое ребенок должен посещать с радостью, где 
он хочет находиться, учиться, развиваться и играть».

Дмитрий СЕРДОВ

Поедем мы, друзья,  
в дальние края

Минтранс разработал законопроект, по которому службы 
заказа легкового такси будут обязаны предоставить ФСБ 
автоматизированный удаленный доступ к своим базам 
данных.

Как сообщает РБК, деталей, к какой именно информации 
получат доступ спецслужбы и для каких целей это будет ис-
пользовано, в тексте закона не уточняется.

Кроме того, агрегаторов такси обязуют передавать сведения 
о местоположении машины и водителя в Региональную нави-
гационно-информационную систему.

В законопроекте предлагается и ряд других нововведе-
ний: ввести минимальный тариф на перевозку пассажиров 
и багажа, устанавливать устройства для контроля внимания  
и усталости водителя, ограничить количество легковых такси 
для каждого региона, а также агрегаторов обяжут открывать 
в регионах свои офисы.

75 тысяч тюльпанов к Победе
В этом году улицы Барнаула украсят более 400 тысяч цве-

тов. Администрация города отмечает, что акцент сделают 
на многолетниках.

Композиции сформируют из астильбы, розы, ириса, астры –  
в планах использовать более 35 различных видов. Для украше-
ния города воспользуются новыми ландшафтными решениями,  
например сочетанием однолетней рассады и многолетних – 
гортензии, можжевельника и барбариса.

Первыми к майским праздникам распустятся 75 тысяч тюль-
панов, которые высадили осенью прошлого года. К основным 
работам приступят с 24 мая. На улицах города появится еще 
почти 330 тысяч корней.

Самые большие цветники традиционно расположат на пло-
щадях Октября, Советов, Мира и на Обском бульваре, а также 
на пересечении улицы Малахова и Павловского тракта.

Никита ИВАНОВ

В  литрах и рублях
В прошлом году животновод-

ство принесло «Стране» доход 
в размере 61,6 млн рублей, при-
чем 59,9 млн – от молока, которое 
отправляют на Рубцовский молза-
вод. Валовая прибыль составила 
11 млн 329 тыс. рублей.

В настоящее врем я здесь 
350 дойных коров, а вместе 
с молодняком стадо насчитывает 
920 голов. Хозяйство также выра-
щивает ремонтных телочек для 
улучшения собственного стада и 
на продажу. Так, в 2021 году реа-
лизовали 60 стельных телок, в ос-
новном фермерам-грантовикам. 
Бычков в хозяйстве не оставляют, 
продают в раннем возрасте.

Год от года растут надои. Тамара 
Черанёва вспоминает: в 1982-м, 
когда она после института при-
шла специалистом в «Страну Со-
ветов», средний надой был 2800 л, 
а в 2021-м – 5440 л, на ферме в Бу-
грах и того больше – 5800. Там по-
лучают наивысшие результаты 
еще с советских времен. Сегодня 
в лидерах не только в хозяйстве, 
но и в Рубцовском районе Ната-
лья Петровская (6400 л), Зоя На-
бродова (5800 л), Светлана Воло-
буева (5500 л), Светлана Судакова  
(5500 л).

Мёню для бурё�нки
Результаты напрямую связаны 

с иными подходами к кормовой базе 
и селекции. Практикуется искус-
ственное осеменение, при котором 
применяется лучший генетический 
материал. В итоге рождаются высо-
копродуктивные телочки.

Кормами собственного произ-
водства животные обеспечены на 
100 процентов. Хозяйство заготав-
ливает сено, сенаж, силос. Но прин-
цип приема и заготовки кормов 
изменился. Например, зеленый 
сенаж стали закатывать в пленку 
и всю зиму буренки получают бо-
гатую витаминами пищу. В рацион 
добавились сбалансированные 
кормосмеси. Приобретены уста-
новки для производства жидкой 
патоки из ржи. Ее варят с приме-
нением полифермента и выдают 
по два литра на корову. Вкусная 
добавка существенно влияет на 

продуктивность. А животные из-
за нее готовы чуть ли не в драку 
вступить.

Тёхника в помощь
Каждый год что-то внедряется 

для облегчения труда животново-
дов. Отошли от доения в ведра – на 
обеих фермах смонтирован моло-
копровод. Современная техника 
автоматически ведет учет молока.

В группе на ферме у Зои Набро-
довой 39 коров, и еще несколько 
в растельной. Летом у каждой 
доярки будет по 60 голов скота.

– Работать стало легче, особенно 
с появлением молокопровода, – 
говорит она. – Вдобавок корм по-
дается автоматически, если надо 
подвезти на тележках, помогают 
мужчины. 

На ферме в Буграх установлены 
кормовые транспортеры, в этом 
году планируется заменить их 
кормовыми столами, как у коллег 
в Новониколаевке. Там приобрели 
технику для смешивания и разда-
чи кормов, благодаря чему весь 
процесс механизирован. Ферма 
полностью модернизирована и яв-
ляет собой пример современного 
производства.

Впёрё�д, в прошлоё!
Не лишним будет напомнить, 

что в свое время слава «Страны Со-
ветов» гремела на весь Советский 
Союз благодаря овцеводству. Кол-
хоз называли не иначе как родиной 
алтайской тонкорунной породы.

Племенное стадо в колхозе 
являлось одним из самых высо-
копродуктивных в стране. 

Радикальные экономические 
реформы сильно повлияли на 
жизнь и благосостояние коллек-
тивного хозяйства. Овечья шерсть, 
даже самая качественная, вдруг 
стала никому не нужной, а зна-
чит, не было смысла держать ста-
до. Алтайская тонкорунная ушла 
в историю. Простых овец еще раз-
водили до 2017 года, но лишь для 
собственных нужд, на мясо.

Однако, если встанет вопрос 
о возрождении овцеводства, «Стра-
ну» это не застанет врасплох. Ко-
шары сохранены, а главное, есть 
люди, которые знают, как грамотно 
разводить этих животных.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

На днях журналист телекомпании 
«Катунь 24» Глеб Полянский вер-
нулся из Донецка. Он стал одним 
из ста участников пресс-тура 
«Za правду», организованного Ми-
нистерством по национальной по-
литике, внешним связям, печати и 
информации Чеченской Республики 
совместно с журналом «Персона 
страны». О том, что видел своими 
глазами, как живут люди на при-
граничной с Россией территории, 
наш коллега рассказал «АП». 

Мы с вами
– Глеб, ты сразу принял приглашение 
побывать в ДНР? 
– Да, поскольку проблемами взаимоотно-

шений Украины и России интересуюсь давно. 
Свою позицию высказываю на публичных 
площадках и от оппонентов, людей несведу-
щих либо идеологических противников, часто 
слышу: «Что ты, диванный эксперт, в этом 
понимаешь…» Решение ехать было для меня 
делом чести, как бы пафосно это ни звучало. 
Для журналиста региональной телекомпании 
такой пресс-тур стал уникальной возможно-
стью увидеть, как живет сейчас Донецкая На-
родная Республика. Со мной ездил оператор 
Денис Кузьменко. Раньше он служил в армии 
по контракту и тоже согласился не раздумывая.

– Слово «честь», по-твоему, звучит 
пафосно? Мне кажется, нынешняя ге-
ополитика вернула нам многие почти 
забытые понятия – «достоинство»,  
«любовь к Родине», «патриотизм»…

– Согласен полностью, но иные наши со-
отечественники воспринимают их с сар-
казмом. А жители ДНР таких слов не стес-
няются. Один из них, пожилой, родом из 
СССР, сказал так: «Спасибо Путину, нашим 
шахтерам и российским воинам за то, что 
теперь я могу жить в России». Населенные 
пункты, где велись бои, подверглись нема-
лым разрушениям, всюду бытовая неустро-
енность – люди готовят на кострах, благо уже 
тепло. Но при этом они говорят на русском 
языке, не боятся репрессий и счастливы 
быть с Россией.

– Не наталкивала ли тебя такая од-
нозначность мнений на мысль о под-
готовленности твоих собеседников?

– Я же не комментирую высказывания гла-
вы Донецкой Республики Дениса Пушилина 
или депутата Госдумы, соратника Рамзана 
Кадырова Адама Делимханова, который сейчас 
там, на передовой. Я говорю о простых жителях 
той же Волновахи, серьезно пострадавшей от 
боевых действий. Нас никто не ограничивал 
в общении, мы говорили с кем хотели. Считаю 
их мнение достаточно объективным.

«Оказалось, донёцкая»
– Что вас больше всего потрясло 
в Донецке?

– Люди. То, как они уже сейчас стараются 
наладить мирную жизнь. Как сказал на своей 
пресс-конференции Денис Пушилин, Донбасс 
благодарен России за гуманитарную помощь, 
но не привык зависеть от нее, поскольку сам 
промышленный регион-донор. ДНР, как только 
будет освобождена в своих конституционных 
границах, в первую очередь восстановит жилье, 
инфраструктуру, экономику. И уже это делает, 
несмотря на обстрелы, патрули и комендант-
ский час. Люди ходят на работу, восстановлено 
движение общественного транспорта.

– Где журналисты побывали за три 
дня пресс-тура?

– Планов было много, в том числе съездить 
в Луганскую Народную Республику. Не попа-
ли туда из соображений безопасности – там 
обстрелы и заминированные территории. 
А мы не военкоры, не было у нас касок с бро-
нежилетами. По той же причине не побыва-
ли в Мариуполе – только на его подступах. 
Зато в Донецке посетили металлургический 
завод – уже в 2015 году, под обстрелами ВСУ, 
он возобновил производство. И еще одно пред-
приятие – завод холодильников. Раньше, видя 
марку Nordfrost в наших магазинах, я думал: 
китайская. Оказалось, донецкая.

– Зрители привыкли к экранному образу 
Глеба Полянского, человека улыбчиво-
го, мирного, если не пацифиста. Глеб, 
освещающий события спецоперации, 
непривычен как минимум…

– Ну вот не соглашусь. У пацифистов, 
когда они лицемерят, сломанная логика.  

ГЛАЗАМИ ОЧЕВИДЦА .

  АГРОПРОМ .   ПРИОРИТЕТЫ .

Из Донецкой Республики  – 

ПК: потом купим

(Начало на 1 стр.)

Компьютерную технику завозят в страну нелегально,  из-за чего она растет в цене.

Глеб Полянский ездил в ДНР за правдой.

«Из-за санкций некоторые категории  
товаров завозить в Россию перестали.
Например, процессоры мировых произ-
водителей INTEL и AMD. А это сердце 
любого компьютера».

Сливки с молока
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Два дня в Каменской ЦРБ работал 
десант из 16 докторов Алтайского 
краевого онкологического диспан-
сера (АКОД) и Диагностического 
центра Алтайского края (ДЦАК).

Краевые специалисты за два дня приняли и 
обследовали больше полутора сотен жителей 
Каменского медико-географического округа, 
в который входят Камень-на-Оби, Каменский, 
Крутихинский, Панкрушихинский, Тюмен-
цевский и Баевский районы. Направление 
онкопоиска – злокачественные новообра-
зования молочной железы, кожи, женской 
и мужской половых систем. Врачи-онкологи 
и диагносты трудились на двух площадках. 
В поликлинике с пациентами работали гине-
колог, уролог и маммолог Диагностического 
центра, общий онколог и онколог-маммолог 
«Надежды».

– Это визит обратной связи, – пояснил 
цель акции главный врач АКОД «Надежда» 
Игорь Вихлянов. – Мы пригласили в Камень 
на прием пациентов с подозрениями на он-
козаболевания из пяти районов медокруга, 
чтобы провести углубленный осмотр. Еще одна 
важная задача патруля – кураторство центров 
амбулаторной онкологической помощи, обу-
чение специалистов и демонстрация того, что 
все используемые краевыми специалистами 
методики не фантастичны, их можно прово-
дить на базе опорной центральной районной 
больницы.

– Доктор молодой, а какой грамотный, по-
больше бы таких! – делится впечатлениями 
от посещения уролога ДЦАК житель Камня 
Александр Козаков. – Посмотрел, постукал 
и определил, что мои боли в пояснице не от 
моих больных почек, а от позвоночника. Те-
перь и лечение другое будет.

Работа и учё�ба
В недавно отремонтированном, прекрасно 

оснащенном приемно-диагностическом отде-
лении стационара Каменской ЦРБ онкологи 
АКОД проводили трепан-биопсию молочных 
желез, эндоскопические обследования желу-

дочно-кишечного тракта и бронхолегочной 
системы, рентгенологические исследования.

– Для проведения кор-биопсии молоч-
ных желез под контролем УЗИ мы привезли 
биопсийные иглы и пистолет, аппарат УЗИ есть 
в больнице, он нас вполне устраивает, – рас-
сказывает Алексей Половинкин, заведующий 
отделением радиоизотопной ультразвуковой 

диагностики АКОД, о важности манипуля-
ции. – Забираем маленький столбик ткани, 
исследуем его на тип опухоли. На основании 
этого доктора выстроят стратегию лечения 
пациента: химиотерапия, лучевая терапия, 
операция, в какой последовательности. Ранее 
исследование биоматериала опухоли делали 
только после операции, сейчас – на амбула-

торном этапе. Эта методика в онкодиспансере 
стандартная, мы применяем ее давно и успеш-
но. Пришло время внедрять ее в районных 
больницах, где есть хирурги и врачи УЗИ.

– Здесь сегодня современное дорогостоящее 
высокоточное диагностическое оборудование, 
которому даже мы сегодня в какой-то мере 
можем позавидовать, – отметила главный 
врач ДЦАК Жанна Вахлова.– Современная 
медицина приближается к населению. Когда 
улучшается доступность квалифицированной 
помощи на периферии, мы получаем меньше 
запущенных пациентов. По ряду причин люди 
до нас просто не доезжают – стоимость проез-
да, регулярность маршрутов, много причин. 
А сюда им проще добраться и пройти обследо-
вание. Но есть проблемы со специалистами. 
Будем искать решения во взаимодействии.

Короткоё плёчо
Каменская ЦРБ два года назад стала экс-

периментальной площадкой по созданию 
центров амбулаторной онкологической по-
мощи, призванных максимально приблизить 
онкомедицину к населению. Позже ЦАОПы 
появились в Славгороде и Алейске. В этих 
подразделениях районных больниц за год вы-
явили 387 злокачественных новообразований.

– Онкопатологии молодеют, выявлять их 
надо на ранних стадиях, внедрять новые тех-
нологии, – отметил главный врач Каменской 
ЦРБ Олег Войтов. – Для наших онкологов, ди-
агностов, специалистов первичного приема 
и профилактики мастер-классы и консульта-
ции краевых докторов – прекрасная возмож-
ность повысить профессиональный уровень.

Сегодня здесь проходят лечение 15 онко-
больных. За год каменские врачи выявили 
около 200 случаев заболеваний раком, провели 
несколько сотен курсов химиотерапии. Людям 
теперь не приходится за сотни километров 
ездить в Барнаул за необходимым уколом, они 
могут получить лечение на более коротком 
плече.

Следующей точкой на карте онкопатруля 
станет Алейск. Ближе к лету онкопатруль от-
правится в Славгород.

Наталья ИСАЕВА (фото автора)

  ДОРОГА И МЫ 

На оживленных трассах 
нашего региона заработали 
три мобильных комплекса 
фиксации нарушений правил 
дорожного движения.

Установленные на не отмеченные 
какими-либо специальными знака-
ми автомобили комплексы замеря-
ют скорость транспортных средств 
в движении. Также они позволяют 
фиксировать выезд на встречную 
полосу в нарушение Правил дорож-
ного движения (ПДД), движение по 
обочине, игнорирование запрета 
для движения грузового транспор-
та и так далее. В случае нарушений 
государственные регистрационные 
знаки легко распознаются.

По словам заместителя начальни-
ка отдела управления «Алтайавто-
дор» Алексея Ахромеева, три таких 
комплекса фотовидеофиксации от-
ечественного производства были 
приобретены ведомством в конце 
прошлого года. Они могут фикси-
ровать нарушение правил дорож-
ного движения как в мобильном, 
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– Во время тестирования они по-
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Камеру установим на борту легкового 
автомобиля, и в пути следования 
комплекс будет измерять скорость 

движения других транспортных 
средств.

Данное оборудование может фик-
сировать до 12 нарушений ПДД, а так-
же распознавать тип транспортных 
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томобиль или автобус.
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автодорог, где происходит наиболь-
шее количество нарушений ПДД. Во 
время работы только одного «Кордо-
на» – так называется мобильный ком-
плекс – с 12 марта по начало апреля 

было выявлено более 400 нарушений 
правил дорожного движения и все 
их нарушители привлечены к ад-
министративной ответственности. 
Все средства, полученные от уплаты 
штрафов, поступают в дорожный 
фонд и идут затем на развитие до-
рожной сети нашего края.

– Такие комплексы уже работают 
в разных регионах нашей страны, по-
лучили везде положительные харак-
теристики, и мы, познакомившись 
с опытом соседей, тоже решили их 
приобрести, – рассказывает Алексей 
Ахромеев.– И явно сделали правиль-
ный выбор. В будущем будем думать 
о приобретении дополнительных 
образцов такой техники.

Константин СОМОВ

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Спрос на сахар ушёл  

в прошлое?
В Саратове ярмарки стали такой же традицией, как 

и в Москве, а также в некоторых других российских горо-
дах, пишут «Крестьянские ведомости».

В эти выходные на четырех торговых площадках города 
на Волге будут торговать молоком и молочными продуктами, 
овощами, картофелем, мясом, рыбой и другой продукцией 
аграриев. Городские власти обещают, что сахар тоже завезут. 
В прошлые выходные в продажу поступили 50 тонн, которые 
так и не были раскуплены полностью. Поэтому на этот раз 
принято решение ограничиться 20 тоннами.

Кстати, в Москве ажиотажный спрос на сахар тоже ушел 
в прошлое, пошли вниз и цены. За последние дни в круп-
ных торговых сетях сахар подешевел в среднем на пять  
рублей.

Вместо западных  
препаратов – отечественные
Производственное объединение «Сиббиофарм» построит 

вторую очередь завода в Бердске Новосибирской области. 
Большая часть его производства приходится на кормовые 
смеси и препараты для органического растениеводства.

Дополнительные мощности позволят «Сиббиофарму» рас-
ширить линейку ферментных препаратов и увеличить их 
производство в 15 раз – с нынешних 250 до 3750 тонн в год. 
За счет увеличенных объемов будут полностью удовлетво-
рены потребности отечественных сельхозпроизводителей 
в препаратах для органического растениеводства. Это осо-
бенно актуально в условиях, когда западные производители 
покидают российский рынок.

Не успевают перерабатывать
Новосибирская область вошла в число регионов, которые 

с лихвой обеспечивают себя молоком.
По производству и реализации этого продукта область 

занимает седьмое место по России, а за Уралом удерживает 
первое. Молочное скотоводство – наиболее сильная животно-
водческая отрасль в регионе и гарантия продовольственной 
стабильности в нем.

В прошлом году было произведено по 326 литров молока 
на каждого жителя. И это больше общепринятой нормы по-
требления.

По итогам 2021 года продуктивность молочных коров в це-
лом по области составила 5750 кг молока на одну корову, что 
на 430 кг выше уровня 2020 года. Продуктивность животных 
на племенных заводах выше 10 тыс. кг молока на корову. 
Местные перерабатывающие предприятия не поспевают 
за быстрорастущими темпами производства молока. Часть 
его поставляется для переработки в соседние регионы и воз-
вращается на полки в магазинах Новосибирска и области.

Надоело платить за солярку
Американская компания Tesla миллиардера Илона Ма-

ска и британское министерство окружающей среды, про-
довольствия и сельского хозяйства займутся созданием 
тракторов на электрической тяге.

Предполагается, что будущим производством займутся 
промышленные предприятия в Великобритании. По мне-
нию фермеров, одно из которых приводит портал Farmers 
Weekly, идея просто гениальная. Те, кто зарабатывает на 
жизнь в своем фермерском хозяйстве, устали переплачивать 
за дизельное топливо для тракторов.

Идея не нова: 5 октября 1921 года состоялись испытания 
электроплуга на полях Бутырского хутора в Москве. Разработка 
имела продолжение до 1925 года на полях Донецкой губернии, 
в том числе велись работы по созданию мостовых систем 
земледелия, когда плуги, сеялки и комбайны двигались по 
рельсам на электрической тяге, не уплотняя почву. Однако 
необходимость проводить электросети к полям остановила 
процесс. Разработка компактных аккумуляторов дала воз-
можность вернуться к старой идее.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

  АГРОВЕСТИ .

Онкопатруль в пути

Улыбайтесь, вас снимают на камеру

ГЛАЗАМИ ОЧЕВИДЦА .
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Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом  
межевания

Заказчик кадастровых работ: Губин Александр Степанович, 
адрес: Алтайский край, Советский район, с. Сетовка, ул. Советская, 
д. 28, кв. 2. Кадастровый инженер: Медведев Константин Юрьевич, 
адрес: 659540, Алтайский край, Советский район, с. Советское,  
ул. Юбилейная, д. 2ж, e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-903-
073-0942. Кадастровый номер и адрес исходного земельного участ-
ка: 22:42:070401:859, Российская Федерация, Алтайский край, 
Советский район, Никольский сельсовет, участок находится при-
мерно в 5,9 км по направлению на северо-восток от ориентира, ори-
ентир – с. Никольское. Ознакомиться с проектом межевания, пред-
ставить предложения о доработке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) относительно размера и место-
положения границ выделяемого в счет земельных долей земельно-
го участка можно по адресу: Алтайский край, Советский район,  
с. Советское, ул. Ленина, д. 58, в течение 30 дней после публикации 
данного извещения.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Авдеев Алексей Павлович (РФ, Ал-
тайский край, Красногорский район, с. Красногорское, ул. Алтай-
ская, д. 19, тел. 8-923-723-0332).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Са-
пронов Вадим Васильевич (659500, с. Красногорское Красногорско-
го района Алтайского края, ул. Советская, д. 99, каб. 22в, atikrsq@
altbti.ru, тел.: 8 (385-35) 22-0-70, 8-962-821-0319), квалификационный 
аттестат № 22-10-62.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:000000:24, описание местоположения: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Красногорский район, ТОО «Красногорский».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, на-
править письменные обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в газе-
те по адресу кадастрового инженера, а также в орган регистрации 
прав по месту расположения такого земельного участка.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Баранов Николай Николаевич, 659596, Алтайский край, 
Усть-Пристанский район, с. Краснодарское, ул. 50 лет Алтая, д. 11.

Кадастровый инженер – Севостьянов А.М., 659580, Алтайский 
край, Усть-Пристанский район, ул. Пушкина, д. 21, e-mail: sevost_
aleksandr@mail.ru, тел. 8-905-082-2340, квалификационный атте-
стат № 22-12-67.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:55:060304:49, адрес: Алтайский край, Усть-Пристанский 
район, с. Краснодарское, участок расположен в 2100 м по направ-
лению на юго-запад.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-При-
станский район, с. Усть-Чарышская Пристань, ул. Пушкина, д. 21.

Обоснованные возражения следует направить по адресу: 659580, 
Алтайский край, Усть-Пристанский район, с. Усть-Чарышская При-
стань, ул. Пушкина, д. 21, в течение тридцати дней со дня опубли-
кования настоящего извещения.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.
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СПРАВКА
Комплексы фиксации наруше-
ний правил дорожного дви-
жения «Кордон. Про» М. были 
приобретены за счет средств 
регионального бюджета 
в рамках реализации государ-
ственной программы Алтай-
ского края «Обеспечение прав 
граждан и их безопасности». 
Стоимость одного комплекса 
составляет около 2,7 миллио-
на рублей.

Эти люди считают, что в 1941 году не нужно было  
сопротивляться вторжению Гитлера. Ну раз мы 
пацифисты… Но я – нормальный мужик, который 
считает, что многие вопросы современного мира 
могут быть разрешены силовыми способами. Да, 
добро должно быть с кулаками. Время сейчас такое.

– Насколько серьезными были требования 
безопасности?

– Мы осторожно себя вели. Как люди граждан-
ские, от и до слушали своих кураторов. Вышли 
из автобуса, и нам говорят: ходим только по 
асфальту. Знаете почему? На асфальтовом по-

крытии все просматривается, а обочины дорог, 
скверы, поля, которые украинские военные 
минировали восемь лет подряд, сейчас сло-
еный пирог напоминают. Наши саперы там 
хорошо поработали, разминировали, но и они 
не гарантировали, что убраны абсолютно все 
«лягушки» и противотанковые мины.

Услышав впервые, как работают «Грады», 
мы подумали, что гроза где-то или фейерверк. 
В последний день пребывания в Донецке в девя-
тиэтажку попала ракета с позиций ВСУ, снесла 
три этажа. Но, похоже, донецкие дети лучше нас 
в этом разбираются. Советник главы ДНР по 
правам ребенка Элеонора Федоренко рассказала, 
что местные ребятишки по звуку выстрелов 
могут определить калибр патронов.

– Где вы жили, как вас кормили? Это были 
армейские палатки и полевые кухни?

– Если честно, я тоже думал, что нас по по-
ходному варианту разместят. Но журналистов 
устроили в центре Донецка, в хорошей гостини-
це, бывшей Radisson, не поврежденной обстре-
лами. Все было очень достойно. По сравнению 
с тем, что мы ожидали увидеть, просто космос. 
Работал Wi-Fi, мы могли общаться с родными. 
Мобильные, правда,  молчали, но это потому, 
что не было у нас симок местных операторов. 

Что для нас нёприёмлёмо
– Побывав там, можешь ли сказать, по 
каким моментам человеку несведуще-
му определить в потоке информации 
достоверную?

– Я привез мало комментариев официальных 
лиц и много – простых людей с освобожденных от 
нацистов территорий. Они слишком эмоционально 
и слишком, подчеркиваю, негативно отзываются 
о Зеленском, которого своим президентом не счи-

тают, и о приказах украинских командиров. Мы 
вот сейчас монтируем видеоматериалы из ДНР  
и не знаем, как поступить с этими фрагментами; 
вырезать или оставить. Считаете, лжет главврач 
райбольницы, вспоминая, как ее бомбили военные 
ВСУ? Или недостаточно правдивы медсестры и 
пенсионеры, рассказывающие о натовской тактике 
ведения боя, которую использует армия Украины? 
Еще раз: я говорю сейчас не о нацистах, а об укра-
инских военных. Их обучали инструкторы НАТО –  
прикрываться живыми щитами из стариков  
и детей, уничтожать гражданскую инфраструктуру, 
прятать стреляющие танки за жилыми домами  
и считать погибших мирных жителей сопутству-
ющими потерями. Понимаете, есть категория 
людей, им показываешь правду – не верят. Потому 
что она не вписывается в их картину мира.

– Верховный главнокомандующий России 
обозначил цели спецоперации – полная 
демилитаризация и денацификация Укра-
ины. Скоро ли она будет выполнена, что 
говорят по этому поводу в ДНР? 

– Для России неприемлемо достижение цели 
любой ценой. По сути, она должна выполнить там 
ювелирную хирургическую операцию. Вырезать 
опухоль нацизма, не задев здоровых тканей. На-
шим военным сложно работать в зоне конфликта, 
особенно в больших городах, таких как Мариу-
поль, с его развитой подземной инфраструктурой. 
Нацисты прячутся, маскируются под мирных 
жителей, стреляют исподтишка. А ведь помимо 
выполнения главной задачи перед россиянами 
стоит еще множество – сбережения гражданских 
объектов и людей, доставки гуманитарной по-
мощи, обеспечения безопасных коридоров для 
беженцев. Да, на наведение порядка потребуется 
время, но он будет восстановлен, справедливость 
восторжествует.

Подготовила Тамара ПОПОВА, 
фото предоставлены Глебом ПОЛЯНСКИМ

В память о погибших детях Донбасса.

Процедура кор-биопсии.

Акция «Подарок солдату», организо-
ванная по инициативе Союза женщин 
России при поддержке Министерства 
обороны, получила широкий отклик 
у жителей Алтайского края. В большин-
стве районов края первую скрипку игра-
ли женсоветы при полной поддержке 
и партнерстве с органами власти. Прино-
сили подарки и неравнодушные люди.

На сегодня уже два зала ДОСААФ в 
столице края заполнен любовно со-
бранными коробками с надписью: 
«Подарок солдату». Их за четыре дня 
собралось более четырех тысяч упа-
ковок, или в весе более 20 тонн. «Лег-
че назвать районы, что не приняли 
участия, чем перечислить участников 
акции. Но особые слова благодарности 
адресуем жителям села Верх-Чуманка 
Баевского района. В этом селе всего 
309 дворов, но его житель Алексей 
Васильевич Кондаков сумел найти 
такой подход к людям, что за три дня 
собрали более 40 тысяч рублей для 
благородного дела. На помощь пришла 
редактор районной газеты Ирина Мерц. 
Вместе с активистами села Алёна Кон-
дакова, жена вдохновителя, обратилась 
в краевое отделение Союза женщин 
России с просьбой сделать подарки от 
всего населения Верх-Чуманки. Что 
было выполнено в течение недели, 
сообщила «АП» секретарь региональ-
ного отделения Союза женщин России 
Раиса Голованёва.

В эти дни будет отправлен первый 
груз в места дислокации нашего во-
енного округа.

  КСТАТИ .

БАРНАУЛБАРНАУЛ

с любовью к России
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КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
ул. Ползунова, 39, тел. 20-51-44.

14 апреля. 16.00 – открытие выставки «Колы-
вань: колыбель камнерезного искусства» (0+).
К 220-летию Колыванского камнерезного завода.

Выставка «Тренд на традицию» (0+). Народная 
роспись. «#БылоСтало» – выставка отреставри-
рованных предметов (0+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

«Танец жизни». Выставка Валерия Октября (0+).
«В гармонии с миром» – выставка к 100-летию 

со дня рождения Михаила Будкеева (0+).
7 апреля. 18.00 – лекция профессора Михаила 

Шишина «Искусство понимать произведения ис-
кусства» (0+).

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА
И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел. 50-42-43.

До 10 апреля. Выставка «Театр как дар благо-
склонной судьбы» (0+).

До 10 апреля. «Спектакля миг неповторимый». 
Фотоработы Юрия Ткалича (0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
До 10 апреля. «Весна в городе» – выставка со-

временной вышивки (0+).

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонав-
тов, 6г, тел. 8-996-303-4759.

Режим работы: четверг – воскресенье с 13.00 до 19.00.
«Над повседневностью» – юбилейная выставка 

Валерия Октября (12+).
9 апреля. 16.00 – экскурсия комиссара галереи 

Вадима Климова по выставке Валерия Октября.
ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85а, 

тел. 36-98-70.
До 9 апреля. «Занятые искусством». Выставка 

к 20-летию галереи (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУ КШИН А,
ул. Молодёжная, 15, тел. 36-97-13.

8 апреля. 18.30 – «Моя профессия – синьор из 
общества» (16+).

9 апреля. 17.30 – «Ретро» (12+).
10 апреля. 17.30 – «Феномены» (12+).
12 апреля. 18.30 – «Время Ч». Читка пьесы Ол-

жаса Жанайдарова «Алдар» (16+).
МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-03.
8 апреля. 18.30 – «Мария Стюарт» (16+).
9 апреля. 12.00 – «Собаки тоже плачут» (12+).
17.00 – «Безумный день, или Женитьба Фигаро» (16+).
10 апреля. 12.00 – «Золушка» (6+).
17.00 – «Оскар и Розовая Дама» (12+).
13 апреля. 18.30 – «Временно недоступен» (12+).
14 апреля. 18.30 – «Бойцовский клуб» (18+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
8 апреля. 18.30 – премьера мюзикла «Доходное 

место» (12+).
9, 10 апреля. 17.00 – премьера мюзикла «Доходное 

место» (12+).
13 апреля. 18.30 – «Невеста из Имеретии» (16+).
14 апреля. 18.30 – «Как бы нам пришить старуш-

ку» (16+).
19.00 – хиты Рея Чарльза в исполнении амери-

канского вокалиста Грегори Бойда (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», ул. Пушкина, 41, тел. 

50-20-90.
9 апреля. 10.30, 12.00, 14.00, 16.00 – театр на поду-

шках. «Кто сидит в пруду?» (0+).
11.00, 13.00 – «Три поросёнка» (0+).
10 апреля. 10.30, 12.00, 14.00, 16.00 – театр на поду-

шках. «Гусёнок» (0+).
14.30 – экскурсия «Волшебный мир кукол» (0+).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

9 апреля. 17.00 – «Посвящение» (6+). Роман 
Зорькин (гитара, Москва).

11 апреля. 18.30 – Государственный русский на-
родный Волжский хор им. Петра Милославова (6+).

12 апреля. 19.00 – Альберт Кувезин и «Ят-Ха» (12+).
13 апреля. 18.30 – Вечер инструментальных 

концертов (6+). Симфонический оркестр, соли-
сты – учащиеся Барнаульской ДШИ № 4.

14 апреля. 18.30 – «Органная карта России» (6+). 
Лауреат международных конкурсов Владимир 
Скоморохов (Москва).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 
7, тел. 56-76-80.

8 апреля. 18.30 – «Продолжение следует…» 
(6+). Образцовый духовой оркестр Rhythm Band 
барнаульской ДШИ № 8.

9 апреля. 17.00 – «Испанская душа» (6+). Ор-
кестр «Сибирь».

14 апреля. 18.30 – «Все перемелется» (6+).

Пр. Ленина, 19, тел. 61-10-65.
9 апреля. 11.00 – «Невероятные приключения 

Дракоши» (6+). 13.00 – «За краем небес» (6+). 15.00 
– «От Земли до Вселенной» (12+). 20.00 – «Путеше-
ствие по Солнечной системе» (12+).

21.00 – «Вечер тротуарной астрономии» (6+). 
Наблюдение в телескоп Луны при условии безо-
блачной погоды.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КУЛЬТУРА

8, 9 и 10 апреля состо-
ится премьера мюзик-
ла «Доходное место» 
по одноименной пьесе 
Александра Островско-
го. Материал написан 
специально по заказу Ал-
тайского музыкального 
театра, под его оркестр 
и солистов.

Постановочная команда обе-
щает, что новый мюзикл будет 
строго следовать в русле сюжета 
русского классика, а артисты 
необычайно много внимания 
уделили драматической прора-
ботке своих персонажей.
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На сцене установили высо-
кий золотой помост с глубоко 
символичным силуэтом нефтя-
ной вышки. Вокруг него снуют 
в танце чиновники в костю-
мах с кипами бумаг и девушки
в платьях, расшитых долларами. 
Между публикацией пьесы и 
премьерой нового мюзикла – 
больше полутора столетий, и 
перед художником Николаем 
Чернышевым из Санкт-Петер-
бурга не ставили задачу воссоз-
давать атмосферу XIX века в ко-
стюмах и декорациях. Тем более 
что актуальности Островский, 
очевидно, не утратил.

– Всегда ищешь тему, которая 
будет тебя греть, и чтобы при 
этом она была новой, «иной» для 
репертуара, – говорит главный 
режиссер Алтайского музыкаль-
ного театра Татьяна Столбов-
ская. – Островский – кладезь 
самых важных жизненных во-
просов и проблем. Конечно, для 
режиссера соблазнительно во 
всем этом разбираться. К тому 
же в следующем году юбилей 
Островского, а пьеса «Доходное 
место» не входит в школьную 
программу, поэтому многие 
ее могут не знать. А материал 
превосходный, современный.

С ее идеей сделать что-то аб-
солютно оригинальное сразу со-

гласились и дирекция театра, 
и композитор Андрей Кротов, 
уроженец Барнаула, ныне жи-
вущий в Новосибирске (в нашем 
театре уже идут его «А зори здесь 
тихие…»). Его супруга Нонна Кро-
това написала либретто, адапти-
ровав пятиактную комедию для 
двухактного музыкального спек-
такля, как замечает Столбовская, 
«более чем талантливо»:

– Ее стихи не просто дополня-
ют, а укрупняют зерно и судьбу 
каждого персонажа. И это под-
держивается замечательной 
музыкой. В общем, действует 
пронизывающе.

Упомянутые выше девушки 
в «денежных» платьях – это, соб-
ственно, и есть Деньги – специ-
ально придуманный метафо-
рический персонаж, который 
пройдет сквозь все полотно от 
начала до конца. А вот чтобы 
правильно представить золо-
ченую декорацию, пришлось 
пригласить художника по свету 
из Красноярска, задача которого 
– победить блики и «засветы».
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Несмотря на то, что все персо-

нажи разошлись на два полно-

ценных состава, главную роль 
юного идеалиста Василия Жа-
дова будет играть один артист 
Андрей Булгаков (он же Пётр 
Гринёв в «Капитанской дочке»). 
Булгаков признается, что его 
персонаж во многих отноше-
ниях похож на него самого, но 
роль ему интересна не только 
красотой музыкального мате-
риала, но и с точки зрения дра-
матического мастерства.

– Я еще не работал в настоль-
ко сложном и классическом 
драматическом материале, – 
говорит молодой актер. – Мы, 
конечно, кое-что переработа-
ли в Островском, но сюжетная 
канва и прозаический текст 
остались, и мне важно попро-
бовать в этом себя. Герой бли-
зок мне своим максимализмом, 
идеалами и мечтами. Но потом 
наступает мощнейший второй 
акт спектакля, он женится,
и тут интересно, как он пере-

ступает через свои идеалы, де-
лая это ради любви. Сможет ли 
он отказаться от искушения? 
Сломает ли это его? Приходите, 
и увидите.

Кстати, на сцене Андрей 
Булгаков будет облачен в удли-
ненное пальто и белые вельве-
товые брюки, заправленные
в грубые современные ботинки. 
«Костюмы дают характеристику 
персонажа. Например, мой – 
свободный, неформальный», 
– замечает артист.

Музыкальный материал 
создавался специально под 
оркестр, это было одним из 
условий театра – чтобы музы-
канты играли вживую, так что 
никаких минусовых фонограмм 
не будет.

– Музыка носит скорее изо-
бразительный характер, явля-
ется отражением персонажей 
спектакля, – говорит дирижер 
Денис Немирович-Данченко. – 

Есть ритмы, похожие на танго, 
близкие к рок-эффектам, так 
называемый битовый рисунок. 
Все зависит от появления на 
сцене героев и их характеров.

Любовь КАРПОВА,
Виктория БЕЛОУСОВА 

(фото)

На сцене – Деньги
  ТЕАТР .

Настоящий фурор 
произвело высту-
пление Государствен-
ного молодёжного 
ансамбля  песни
и танца «Алтай» им. 
А.Ф. Березикова в Ев-
рейской автономной 
области.

Выст у п ления в этой 
точке гастрольного тура 
коллектив «Алтая» ждал, 
пожа луй, с особенным 
волнением. Ведь ему пред-
стояло впервые в Еврей-
ской автономной области 
показать известное всем 
ее жителям произведе-
ние Шолом-А лей хема,
но в хореографическом «вы-
ражении». Балет «Блуждаю-
щие звёзды» в постановке 
легендарного Владимира 
Васильева впервые увиде-
ли зрители Биробиджана 
на сцене областной филар-
монии.

И оказалось, что наши 
артисты волновались зря:  
зрители восторженно при-
няли спектакль.

– Замечательный спек-
такль. Я думал, невозмож-
но поставить «Блуждающие 
звёзды», это довольно боль-
шой роман. Но вашему ан-
самблю удалось уместить 
сюжетную линию и не 
потерять смысла, – сказал 
член Российской академии 
художеств Владислав Цап. – 
Я думал, ну где-то должны 
проколоться, но все было 
учтено до мелочей. Сразу 

видно, что ребята изучали 
еврейскую культуру, тра-
диции. Иногда, когда ста-
вят еврейские спектакли, 
допускают местечковые мо-
менты, штампы. Здесь это-
го нет, поэтому спектакль 
получился отличный.

Мнение Владислава Цапа 
разделила заместитель ди-
ректора областного крае-
ведческого музея Светлана 
Скворцова:

– Смотрела на одном 
дыхании. Великолепная 
постановка. «Блуждающие 

звёзды» когда-то здесь, в Би-
робиджане, ставил Государ-
ственный еврейский театр, 
потом была постановка 
камерного театра. Хорео-
графическую постановку 
увидела впервые. Удиви-
тельные костюмы, манера 
еврейского танца отражена 
великолепно.

Во втором отделении 
ансамбль «Алтай» предста-
вил концертную программу
«Я Алтая почувствую душу». 
После программы зал стоя 
аплодировал артистам. 
Начальник департамента 
культуры правительства 

ЕАО Марина Ушакова вру-
чила руководителю кол-
лектива Елене Березиковой 
благодарственное письмо: 
«Разрешите выразить огром-
ную благодарность ансам-
блю «Алтай» от всех наших 
зрителей. Вы – уникальный 
коллектив. Вы подарили нам 
соцветие национальных 
культур нашей необъятной 
России, и особая благодар-
ность за то, что обратились 
и к нашей еврейской куль-
туре. Вы слышали и видели 
реакцию нашего зрителя: 
люди искренне аплодиро-
вали, потому что они пони-
мали, что это действительно 
профессионально. Спасибо, 
что вы к нам приехали!»

Гастрольный тур ансам-
бля «Алтай» организован 
в рамка х федера льной 
программы «Мы – Россия», 
которая реализуется по 
инициативе Минкультуры. 
Организатором выступает 
Росконцерт. Правительство 
Алтайского края также под-
держало участие ансамбля 
в гастрольном туре.

В Биробиджане «Алтай» 
запомнят не только зри-
тели, но и педагоги и сту-
денты: артисты коллекти-
ва провели мастер-класс 
по вокалу и хореографии
в Биробиджанском коллед-
же культуры и искусств.

Помимо Хабаровска, Би-
робиджана ансамбль вы-
ступил и перед жителями 
Амурской области.

Светлана
АЛЕКСАНДРОВА

Шолом-Алейхем 
языком хореографии

  ГАСТРОЛИ .

  КУЛЬТПОХОД .
В рамках фестиваля

14 апреля в селе Полковниково Алтайского 
края пройдет I региональный форум «Мо-
лодёжные чтения» памяти Германа Титова.

Он приурочен ко Дню космонавтики и со-
стоится в рамках краевого фестиваля космоса
«Я. Алтай. Вселенная». Организаторами высту-
пают Государственный мемориальный музей 
Г.С. Титова и Минкультуры края.

Около 80 школьников прислали в музей иссле-
довательские и творческие работы. География 
участников «Молодёжных чтений» включает 
Барнаул, Бийск, Алейск, Камень-на-Оби, Заринск, 
а также сельские районы Алтайского края и Ре-
спублику Алтай. Заявки поступили из городов 
Гагарина Смоленской области и Барабинска, 
Черепаново, Куйбышева, Бердска, Купино Ново-
сибирской области. Почетным гостем и участни-
ком форума станет космонавт-испытатель Герой 
Российской Федерации Сергей Ревин.

Учитывая мнения
Жителей края до 17 апреля приглашают 

к обсуждению проектов, претендующих
на краевые премии в области культуры.

По решению специальной комиссии на со-
искание премий отобран 41 проект в девяти 
номинациях, таких как «Литература», «Изобра-
зительное искусство», «Театральное искусство», 
«Просветительская деятельность» или «Кино и 
телевидение». Отзывы можно направлять в Мин-
культуры Алтайского края или на электронный 
адрес: mk22@alregn.ru (с пометкой «В комиссию по 
премиям»). Результаты обсуждения будут учтены 
при принятии решения.

Мария ИВАНОВА
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Балет «Блуждающие звёзды» впервые увидели зрители Биробиджана.

На репетиции мюзикла «Доходное место».Режиссер-постановщик Татьяна Столбовская.

КСТАТИ
Зрителям, которые собираются на премьеру, советуем 
найти программку спектакля, для которой впервые в 
истории театра нарисовали комикс с участием основ-
ных персонажей.

С����
В центре сюжета молодой 

чиновник Василий Жадов, 
амбициозный идеалист и 
племянник нечистого на 
руку председателя ком-
мерческого суда Аристарха 
Вышневского. Он не жела-
ет выслуживаться и брать 
взятки, готов жениться на 
бедной девушке без прида-
ного и жить честно. Но во-
круг него все уверены, что 
материальное благополучие 
важнее принципов.


